

UN CENTENAR DE PERSONAS CON DISCAPACIDAD INTELECTUAL DE DIO CITA EN TERUEL PARA DEBATIR ACERCA DE LAS MEDIDAS QUE LAS CIUDADES PUEDEN ACOMETER PARA FACILITARLES LA COMUNICACIÓN Y SU AUTONOMÍA PERSONAL

# Encuentro sobre la accesibilidad cognitiva

EL PERIÓDICO  
espacio3@elperiodico.com

La ciudad de Teruel acogió el pasado viernes el decimoséptimo encuentro autonómico de personas autogestoras con discapacidad intelectual. Celebrada en el Edificio Carmelitas de la Delegación del Gobierno de Aragón en la capital bajoaragonesa, la cita acogió a más de cien personas con discapacidad intelectual o del desarrollo y sus personas de apoyo, procedentes de las tres provincias de nuestra comunidad autónoma. Todos ellos pertenecían a los doce grupos de autogestores activos en Aragón, procedentes de Fraga, Huesca, Monzón, La Almunia, Ejea de los Caballeros, Calatayud, Teruel y Zaragoza.

El tema central en torno al que giró el encuentro fue *Accesibilidad Cognitiva: analizar y mejorar las posibilidades de comunicación y autonomía de las personas con discapacidad intelectual*. Para comprobarlo insitu, los participantes visitaron distintos lugares de interés de la capital turolense como la oficina de turismo, el ayuntamiento de la ciudad, el museo provincial o el bar El Mercado, con el objetivo de valorar su grado de accesibilidad cognitiva.

Organizado por Atadi, la Agrupación Turolense de Asociaciones de personas con Discapacidad Intelectual, y por Plena Inclusión Aragón, el congreso fue inaugurado por Emma Buj, alcaldesa de Teruel, José Antonio Sánchez, director provincial



► Momento de la inauguración del encuentro, el pasado viernes, en Teruel.

del IASS, Ramón Álvarez, gerente de Plena Inclusión Aragón, y José Luis Gómez, presidente de Atadi.

En la inauguración el presidente de Atadi señaló que «la accesibilidad cognitiva», el tema central sobre el que giraba el evento, «se ha convertido en un eje prioritario para nuestras entidades gracias a vosotros y a vuestra determinación», dirigiéndose a los participantes.

Por su parte, el gerente de Plena Inclu-

sión Aragón constató el progreso que las personas con discapacidad intelectual han realizado a lo largo de los años. «Cuando antes eran los profesionales o las familias quienes decidían, actualmente sois vosotros los que nos trasladáis lo que necesitáis. Gracias a vuestro empeño por tomar vuestras propias decisiones, habéis conseguido cambiarnos a todos». Y puso el ejemplo de su inclusión en las juntas directivas de sus organizaciones. ≡

## BR&V3S

### Educo lanza una campaña por los niños LGBTI

Educo ha iniciado una campaña de apadrinamiento con Axel Hoteles bajo el lema Lucha por sus derechos con la misma pasión que luchas por los tuyos. El objetivo de la iniciativa es sensibilizar a los huéspedes de la cadena de hoteles y hacerles saber que pueden ayudar a mejorar la vida de muchos niños y niñas. Es la primera vez que una oenegé española de cooperación lanza una campaña de este tipo pensada para el colectivo LGBTI. Educo aboga por la inclusión y la representación de las personas LGBTI para normalizar su situación en la sociedad.

### Ahige lanza un vídeo contra la LGTBfobia

La Asociación de Hombres por la Igualdad de Género (Ahige) lanza un vídeo contra la LGTBfobia —discriminación contra lesbianas, gays, transexuales y bisexuales— en el marco del Servicio de Apoyo y Atención Contra el Machismo (SAAMA). La organización igualitaria española promueve un servicio para prevenir la violencia machista y la LGTBfobia entre jóvenes y para promover la igualdad y las nuevas masculinidades. El servicio SAAMA fomenta la detección, el abordaje y la prevención de situaciones de violencia, tanto para las víctimas como a los jóvenes que busquen nuevos referentes de masculinidad.

## SALUD MENTAL

# Asapme llama a romper las invisibles barreras sociales

MARIO GRACIA  
espacio3@elperiodico.com

La Asociación Aragonesa Pro Salud Mental (Asapme) celebra, un año más, el Día Mundial de la Salud Mental, que tiene lugar en más de 100 países el día 10 de octubre. En esta ocasión lo hará con una jornada conmemorativa en la que se entregarán los premios que la entidad otorga a personas o entidades que han trabajado en favor de la salud mental.

Este año, el movimiento asociativo del que forma parte la entidad, agrupado en la confederación nacional Salud Mental España, ha escogido el lema *Soy como tú aunque aún no lo sepas*. Con él hace un llamamiento a la empatía de la sociedad con los problemas de salud mental, insistien-

DÍA MUNDIAL de la Salud MENTAL 2016



► Cartel de la celebración.

do en la importancia de saber ponerse en el lugar de los demás para llegar a conocerlos mejor.

Para Asapme, el objetivo de esta campaña es sensibilizar a la sociedad sobre la idea de que la salud mental incumbe a todas las personas por igual y que, sin perder de vista la diversidad que nos caracteriza, existen muchas más semejanzas entre las personas que diferencias: todo el mundo quiere desarrollar un proyecto de vida, tiene metas, tristezas, alegrías y todos aspiran a aportar algo a la sociedad.

En este sentido, desde Asapme explican que los trastornos mentales son grandes desconocidos y, en torno a ellos, existen todavía numerosos estereotipos y mitos. «Cada persona es única y la enfermedad solo es una circunstancia más en su vida», aclara la directora de la entidad, Ana López. Ese desconocimiento hace que, en su camino hacia la recuperación, encuentren muchas barreras invisibles. Comportamientos que se reflejan en que una de cada tres personas con esquizofrenia no se sienta aceptada al principio. ≡

### Médicos del Mundo demanda a un laboratorio

La Oficina Europea de Patentes comenzó ayer a estudiar la demanda presentada por la oenegé Médicos del Mundo contra la patente del sofosbuvir, principio activo del fármaco contra la hepatitis C Sovaldi, en un primer paso para intentar abrir la puerta a medicamentos genéricos de menor precio. Médicos del Mundo subrayó que se trata de la primera vez que una oenegé médica se presenta como demandante en Europa para mejorar el acceso de los pacientes a los medicamentos. A su juicio, el sofosbuvir ya estaban a disposición de la ciencia, por lo que el medicamento no tiene carácter innovador. El tratamiento con Sovaldi, de la estadounidense Gilead, puede alcanzar los 60.000 euros.